

# DIARIO DE ALMERIA

Año XVII. Núm. 4.836 ■ Diez céntimos el ejemplar ■ Redacción y Administración, Tiendas, 20 ■ DIARIO INDEPENDIENTE ■ Apariato, 40 ■ Franqueo y timbre concertado ■

Martes 25 de Diciembre de 1928

## Del ambiente social

### LA PEOR EPIDEMIA

Son, sin el menor género de dudas, bien conocidas nuestras peculiares características, para que tan fácilmente podamos confundirnos con aquellos pueblos que piensan y sienten con el sincero patriotismo y abnegación que surgen de los corazones nobles, y el sin igual entusiasmo que pone en alabar y ensalzar las cosas propias con la singularidad de un altruismo que raya en lo heroico y devina dulcemente en las fuentes más puras donde brota el néctar de la Virtud y del Amor...

La envidia, nuestra endémica enfermedad, nos pone al bajo nivel de innobles procederes, por ello odiámos cruelmente a todo ser que nos supera en condiciones y sabiduría; si tenemos a nuestro alcance medios para poderle aniquilar, lo hacemos bajo el más vil y calumioso ultraje e inicuo atropello, y allí donde brilla la antorcha de la más refinada sabiduría, acudimos presurosos, para apagar sus hermosos destellos aunque sea a fuerza de sombrerazos.

Recreamos nuestro espíritu recorriendo infinidad de pueblos y países más o menos cultos, y en ninguno de ellos hemos oido hablar mal de su estado y situación; al contrario, se esfuerza con gran empeño en presentarnos todas sus cosas como el más acabado modelo de orden y perfección, aunque resulte ser todo lo contrario. Para ellos, buenos y excelentes son sus productos, sus obras, sus industrias... y nada hay tan grandioso y original como su país; pero si en todas esas cosas no han llegado a la máxima perfección, al menos se esmeran y ponen los medios para conseguirlo, demostrando sentir los efectos de la más suprema dignidad y amor propio.

Resulta ser una estupidez genuinamente española, rechazar todas las cosas por malas y defectuosas, y preferir aquello que sea producto de la industria extranjera; precisamente hacemos lo contrario de lo que ocurre en todos los países del mundo, y nuestra idiocería es tan manifiesta que

Julio García Pérez

### INFORMACION DEL DIA

#### El día de ayer

Declarado día festivo, ayer lo hubo desparso para el público en los centros oficiales.

La concurrencia por nuestras vías principales era numerosa, aumentando extraordinariamente durante las primeras horas de la noche.

Los comercios y muy especialmente las confiterías y paellas se dijeron, se encontraban animadísimos, poniéndose en su ambiente tranquilo y optimista, una nota de bullicio semejante a la que es característica en las grandes ciudades.

Al anochecer, grupos de jóvenes de ambos sexos recorrían las calles entonando alegrías cumpiadas, llevando por orquesta la típica y trascendental bomba a la que acompañaban los simpáticos plásticos, que de plásticos al menos los que adoramos, no conservaban ni la simpatía, siquiera.

Antes de las doce empezaron a llegar a las iglesias, la fidelidad de personas para oír la tradicional Misa del Gallo.

A las puertas de las iglesias se estableció un servicio de vigilancia, así como también en el interior, no registrándose ningún signo de lamentar como en otros años.

El día de hoy

Comenzada ya la Pascua de Navidad que terminó sin suceder algo desagradable.

Considerando el día como festivo, no habrá desparso para el público en los centros oficiales, excepto en aquellos de servicio indispensable.

La Fiesta de la Reconquista

Como de costumbre, mañana, fecha gloriosa de la Reconquista de Almería, ondeará el Pen-

almeriense, recordándonos un tanto de paciencia hasta que llegue el sorteo de la suerte, que cada uno espera por la natural impaciencia.

Otro vigésimo del citado número lo ha adquirido don José Hernández, vecino de Casajáyar quién ha dado varias participaciones.

#### Religiosa.

Hoy 24 comienza en la Iglesia de San Sebastián, el solemne Triduo que se dedica al Divino Niño Jesús.

Predicará respectivamente: don José Martínez Martínez, don Juan García Pérez y don Manuel Rodríguez González.

#### Revista anual

Recordamos a nuestros lectores que el día 31 del corriente termina el plazo concedido para pasar la revista (ausencia reglamentaria), los individuos pertenecientes al Ejército, cualquiera que sea su situación militar en que se encuentren.

#### Los impuestos

El próximo día 31 finaliza el plazo de la recaudación voluntaria de los impuestos municipales, sobre inquilinato, aguas, rejas, etc.

#### De transportes.

La Junta provincial de transportes ha adjudicado por 20 años, el transporte de viajeros en la línea de Itáñez a Puerto de los Caños, a la Compañía «Aitana y Grasils».

#### Comisión de aguas

Ayer mañana se reunió la Comisión municipal de aguas, despidiendo los sumarios pendientes de su correspondiente informe.

#### Nombramiento.

Ha sido nombrado segundo jefe de la Aduana de Almería, don Alberto García Espejo, jefe de Negociados de primera clase en la Dirección general de dicho ramo.

#### Visita de cárceles

Ayer mañana se celebró la visita general de cárceles, con asistencia de las autoridades, en la prisión provincial, por las órdenes civiles, y en el Cuartel de la Misericordia, por las militares.

#### Junta de Obras del Puerto

Para el día 27 del actual han sido citados los vocales de la Junta de Obras del Puerto, al objeto de celebrar sesión, a las 4 de la tarde.

#### Las cabras

Citados por el señor Fernández Hidalgo, ayer mañana comparecieron al Ayuntamiento, los cabreros de nuestra capital.

El motivo de ello, fue el de comunicarles las disposiciones dictadas por Sardón con respecto al banquete de cabras por la ciudad, a fin de establecer las paradas en los sitios y lugares que previamente se designan.

#### Llegada de López Núñez

Después de varios días de ausencia, vuelve a su hogar de padres, aunque solo sea por breve temporada, nuestro querido paisano, don Juan López Núñez, ilustrado político y escritor muy conocido en el mundo de las Letras.

Se ha bien venido el ilustre almeriense, al que el fauor de las glorias así como las perspectivas de horizontes amplios y propicios, no han sido suficientes para que López Núñez, se despidiere de su condición de almeriense de corazón.

#### El Mendoza

Hoy llegará a nuestro puerto el trasatlántico francés «Menorca», procedente de Buenos Aires, que dejará plaza y zarpa para Génova y Marsella.

#### Mayoria

Se encuentra fuera de peligro, en la enfermedad que le aqueja, don Miguel de Acosta, culto y brillante escritor.

#### Enlaces

Ayer mañana, en la Iglesia Parroquial de San Pedro ante el altar mayor y presenciando por una distinguida concurrencia se verificó el casamiento de la bellísima señorita Dolores Muñoz con nuestro buen

También en el pueblo de Berja, varios señores llevaban diversas participaciones de este bonito matrimonio.

A todos ellos enviamos buenas enhorabuenas y a los demás

### A DUESOS SUSCRIPCIÓNES

Interrumpiendo una costumbre, que ha sido necesario clasificarla entre las tradicionales para convencerse de su perjudicial transcendencia, advertimos a nuestros suscriptores, que

#### DIARIO DE ALMERIA

no autorizamos personalmente a su reparto para INTERESAR a los vecinos, en las próximas Pascuas, mediante la EXPRESIVA tarjeta de saldo, que nosotros reprobamos.

Y no sólo desautorizamos a nuestro personal para ello, sino que rogamos a nuestros suscriptores pongan en conocimiento de la Administración, cualquier caso que contravenga nuestras advertencias.

amigo el apoderado de la casa de don Guillermo Herrero, don Adolfo Tellez, siendo apoderados don Guillermo Herrero, don Rosa Fernández Iñáez, tío del novio, y donas Rosas Fernández Iñáez, madre de la novia.

Firmaron el acta matrimonial, por parte del novio, el ingeniero don José Molero, don Rafael Lasa, fiscal de H.M., y don José Ramírez industrial. Por parte de la novia, don Ramón Fernández Iñáez, don Manuel Fernández Iñáez y don Oscar Ortega Torrez.

Bendijo la novia el cura sacerdote de dicha parroquia, don Manuel Navarro.

Los recién casados pasearon en el tren correo para Granada, Málaga y otras poblaciones.

Deseamos a los recién casados una feliz vida y una eterna luna de miel.

#### Comités paritarios

El pasado domingo, se celebró en la Casa Consistorial la elección de los vocales patronos que han de integrar el Comité paritario del gremio de electricidad, agua y gas.

#### Los que viajan

Han marchado a Huércal Overa, la distinguida señora doña Clara Ortúzo de Torrez, acompañada de sus distinguidas y bellas hijas Teresa y Paquita Ascensio Ortúzo.

— Para Madrid ha salido en el tren rápido de ayer, don Sixto Espinosa Orozco, distinguido colaborador nuestro.

#### Mirando a la provincia

El pasado domingo, por el Consejo de Administración de la Cooperativa para la construcción de casas-baratas de Almería y en cumplimiento del acuerdo resuelto en la Asamblea general, fué hecha entrega a don Emilio Herrero y Ariza del título de presidente honorario de la misma, extendido en artístico pergaminio, obra del exquisito tempramento artista del señor Burgos Segura.

El acto de la entrega del título se celebró con toda solemnidad, en el que el señor Herrero, muy agraciado, expuso sus grandes estatutos por la placible obra que lleva a cabo la Cooperativa para la construcción de casas-baratas.

Los donantes que también eran portadores de un magnífico ramo de flores para la distinguida señora del señor Herrero, fueron aplaudidos, haciendo votos para que tenga efectividad en fecha próxima el gran programa que en pro de esta obra social tiene trazado el señor Herrero, y que en tan íntima relación se halla con la obra gigante que a este fin desarrolla el ministerio de Trabajo, ya que las huellas debieran seguir todos aquellos organismos y ciudadanos que se interesa por el engrandecimiento y bienestar de su patria.

Muchas veces, el importante diario madrileño «El Sol», se ha hecho eco de las campañas sostenidas en nuestras ciudades en favor de las causas justas que nosotros defendemos.

Como también era de justicia la consecución de las mejores que para Nacimiento interesarán, en el último número del citado colegio madrileño se hace eco de tal campaña, en los siguientes términos:

«He aquí el pueblo que entre los pueblos andaluces bate el récord de la incomunicación: Nacimiento. No es la primera vez que lo decimos, ni por lo que presentamos, la última. Y lo curioso es que Nacimiento cuenta con una hipotética estación de ferrocarril y una o más hipotéticas carreteras provinciales. Veámos. La estación dista del pueblo cinco kilómetros, y la carretera tres y pico. Ni estación ni carretera se une al pueblo por la más ligera vía de cabras. Por eso decimos hipotética estación e hi-

potética carretera, porque para el caso es como si un espíritu chino se la ocurriera atribuir la estación de Afacha, verbi gracia, y la corredera de Irún a Hendaya, verbi gracia también, a Nacimiento. Para los hijos de este laborioso pueblo es lo mismo. De nadie le sirven la hipotética estación y la hipotética corredera.

El escritor tiene siempre en su correspondencia reflejos interesantes.

Es el admirador conocido, la admiradora anónima, el detractor que los sugiere.

Quizás de ellos, al menos para mí, sea el último el que más curiosidad desperta.

¿Quién podrá ser?

Muchas veces hemos estado tentados de suplicar a esos detractores, aun a los más groseros y falaces, que utilicen las columnas de otras publicaciones para lanzarnos improperios.

Confesamos que del periodismo lo que más nos cautiva es la polémica, con sus fuertes estridencias y sus algaradas. Es muy divertido remontarse en conceptos y tener siempre la última palabra por decir:

— Y tú, más.

— Y tú padre más.

— Y tú, más que mi padre.

Viene también el caballero curioso e impertinente que se empeña en conocer lo que hace el censor.

París como si para él fuera, el periódico en blanco, el más sensacional de los editados.

No comprende que si todos pensaran así, serían muy fáciles de complacer.

Hay un anónimo que es protector y se empeña en aconsejarnos paternalmente:

— No haga usted eso. Ayer obró usted mal. ¡Corrija! Es usted menos listo de lo que yo creía. ¡Hágame caso!

Y estos escritos proceden siempre de imponentes, de personas incapaces de efectuar na- da sin indicación.

Triste consuelo pretender aconsejar necesitando ser aconsejado.

La admiradora anónima se trastorna y subyuga si aparece con letra a lo «Sacré Coeur» y vierte en tinta roja párrafos intencionados.

Quisiéramos entonces poder escribir y decirle que la esperáis, que queréis conocerla para entablar un coloquio de esos que residen en la mente de los novelistas.

Luego reflexionáis y convenís que el conocerla es una estupidez, puesto que, desaparece.

Finalmente hay el anónimo escrito a máquina, con tremenda falta ortográfica. Aparece en otoño, cuando se agudiza el sarampión literario y es de algún novel.

Os dice sencillamente que el poeta más o menos?

¿Acaso por ello se hundiría el mundo? ¿O dejaremos de comer hoy?

Va la tierra muy deprisa para enzarcarnos en disquisiciones filológicas. Además, para esto, como para pescar con caña, se requiere ya cierta edad.

Y la juventud nos sonríe por ahora.

¡El tiempo habrá!... ¡Esperen!...

Finalmente hay el anónimo escrito a máquina, con tremenda falta ortográfica. Aparece en otoño, cuando se agudiza el sarampión literario y es de algún novel.

Os dice sencillamente que el poeta más o menos?

¿Acaso por ello se hundiría el mundo? ¿O dejaremos de comer hoy?

La admira con pereza, como si no se diera cuenta de que se reproducía en Ultramar!

Siempre hubimos de reconocer que la Lotería fabrica todos los años un regular número de pliegos imprecisos.

Somos tú fieras para el trabajo, que es cuanto se nos presenta una ocasión de volver la espalda, la hacemos, embarcados por el mayor alborozo.

Daré de trabajar!... ¡Ah! es nadie! Poder dedicarse a admirar el trabajo de otros y menospreciar a los que no han logrado verse libres de los errores que lleva consigo el tener que hacer juegues mataribas con el jornal o con el sueldo...

Es pronto aún para echarnos al trabajo. El mundo tie ne aún una idea muy mezquina del que fabrica riqueza estableciéndole las manos con la azada y con el arado, o del que entraña su esfuerzo en la oficina, en el laboratorio o en el estudio.

Pero no hay que tenerlas muy seguras con los que labran hoy con las manos o con el cerebro.

La lotería opera unas transformaciones formidables.

Estamos harto de presentar cambios bruscos, que nos han dejado estupefactos...

Los Quijotes se vuelven Santos con igual facilidad que los camaleones cambian de color.

# Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERÍA de España y del Extranjero

## MADRID AL DIA

### Solemne inauguración

#### Del Dispensario Central de la Cruz Roja

En la populosa barriada de Cuatro Caminos se inauguró ayer solemnemente el Dispensario Central de la Cruz Roja.

Asistió al acto sus majestades los reyes, infantes, autoridades, numerosas personalidades y el ministro de Justicia don Gral. Poste.

El marqués de Hoyos, en la ceremonia de la inauguración del hermoso Dispensario, leyó una oportuna agradeciendo la presencia de la familia real.

Era una humillante labor que realizó su majestad la reina doña Victoria.

Seguidamente el marqués de Hoyos anunció que en los jardines que rodean el Dispensario será levantado un monumento a la reina.

Terminado el acto los concurridos recorrieron las numerosas dependencias del Dispensario, el que se había montado con magnificencia y dotado de todos los adelantos y requisitos que requiere la Ciencia.

Este beneficio centro es capaz para quinientos enfermos, pudiéndose ampliar el número hasta el mil.

Los visitantes sintieron gratamente impresionarlos.

#### Vida palatina.—El santo de la reina

Con motivo de la fiesta onomástica de S. M. la reina doña Victoria, se recibieron en Palacio telegramas de todos los jefes de Estado, así como también fueron numerosísimos los recibidos de toda España.

Recibieron igualmente la flor de canastillos de flores destinados en artístico y macizo ramo enviado a su majestad por el regimiento de Caballería del que es coronel honorario doña Victoria, de guardia en Valencia.

Por la tarde marcharon los zeyos al Pardo a fin de visitar al Príncipe de Asturias.

Por la noche tuvo lugar el banquete de gala, al que asistieron los ministros, grandes de España, diplomáticos, personalidades y altos palatinos.

#### El día de Estella

El jefe del Gobierno señor Primo de Rivera, pasó todo el día en el campo.

A su regreso por la noche el marqués de Estella marchó a Palacio para asistir al banquete de gala con motivo del santo de la reina.

Durante la fiesta palatina, retiróse a su despacho en el Palacio de Buena Vista, donde permaneció trabajando durante largo rato.

#### En la Academia de la Historia

Con la solemnidad acostumbrada en estos casos, se ha celebrado en el salón de actos de la Academia de la Historia, la recepción del nuevo académico don Eloy Bulón.

El discurso de largura, que fué leído por el recipiendario, versa sobre la emblemática figura histórica de Miguel Servet y el Renacimiento.

Contestó al señor Bulón el académico Sr. marqués de Lema.

Comenzaron al solemne acto los académicos y muchas personalidades.

#### Fiesta de Aviación civil

En el Aeródromo de Getafe se celebró la ansiada fiesta de Aviación civil.

En el emocionante festejo fueron adjudicadas varias copas que habían sido donadas por los periódicos de Madrid.

El frío que se dejó sentir en la Corte restó animación y coloración al festival.

Durante 61 álgidos aparatos sufrieron averías aunque sin consecuencias desagradables que lamentar.

## DEPORTES

#### El boxeo del domingo

Otro nuevo «espectáculo» se nos ofreció en la tarde del domingo con la reunión de boxeo celebrada. Hasta aquí pudieron llegar las bromas; ya es hora de que se recuerden a quién corresponde intervenir en estas cuestiones en defensa, por una parte, del público, que deja sus pesetas en la taquilla, y por la otra, de la afición y del gran número de entusiastas que hoy tiene este duro deporte en Almería.

Se organizó otros festivales—lámenes exhibiciones, espectáculos o como quieran—sin orden, sin concierto, y lo que es peor, sin competencia ni garantías algunas que pongan a salvo las posibles incertidumbres que de ellas se derivan.

Como es bien notorio que gremios locales existen muy pocas que se hagan en conciliaciones, y el público responde con su afición y sus pesetas, es llegado el momento de que las sucesivas reuniones sean a base de elementos fuerzados que puedan ensanchar aún más conocimiento de esta práctica. Una cosa es bajar al público y abrazar el terreno para que no dimita de este deporte que hoy lo considera su favorito.

El Reglamento determina aún en sus detalles que si se observan si se pueden observar en estas reuniones; y no pueden observarse porque, desgraciadamente, se puede comprobar con los dedos de una mano y los dedos de la otra que hay competencia y que juegan los mismos árbitros. La actuación de los árbitros señores Jover y Torelo queda sujeta a nuestro anterior párrafo sobre la escasez de competencia en los aficionados locales.

Para decidir los combates hacen falta, a más del árbitro, dos jueces que juzguen y un presidente o director real de arbitrios. Ni aquí se hace

## INFORMACIÓN GENERAL

### DE MADRID

#### Noticias de provincias

### EXTRANJERO

#### Mitín de higiene social

En el cineza Argüelles se ha celebrado el mitín semanal de higiene social.

Se pronunciaron varios discursos, abogándose porque se reprima la escandalosa venta de novelas pornográficas que vienen realizándose en la actualidad.

#### Despacho del presidente

Esta mañana despacharon con el jefe del gobierno los ministros de Justicia, Instrucción Pública y Hacienda.

#### Información de Palacio

En el regio Alcázar estuvo esta mañana el jefe del Gobierno.

Despachó con don Alfonso por espacio de una hora.

También despacharon con el monarca los ministros de Instrucción Pública y Justicia y Cultos.

Ambos consejeros sometieron a la firma del monarca varios decretos.

Su majestad el rey recibió en audiencia al ministro del Perú en España.

A éste acompañaban varios militares de aquél país que, constituyendo comitiva, asistieron al curso de aviación que actualmente se celebra en Oviedo Viejas.

A las diez de esta tarde se celebró en la capilla real solemne víspera de Navidad.

A dicha ceremonia religiosa asistió la real familia.

A las diez de la noche se cantaron también «maitines».

A las doce se dió comienzo a la celebración de la «Misa del Gallo».

#### En honor de unos comisionados extranjeros

Esta tarde se obsequió con un banquete a los comisionados militares extranjeros que asisten al curso de aviación que se desarrolla en Oviedo Viejas.

Al acto, que tuvo efecto en el Hotel Ritz, asistieron los agregados de diversas embajadas y numerosos aviadores.

A los postres se proyectaron varios discursos.

#### Un guardia civil asesina a su esposa

En la calle de Santa Juliana, de esta Corte, se ha desarrollado un drama sangriento del que ha resultado víctima una mujer llamada Petra Rodríguez.

En la casa n.º 5, de la citada vía, habitaba la mencionada mujer en unión de su esposo, Vicente Soler, guardia civil con destino en el Ministerio del Ejército.

En compañía de dicho matrimonio vivía un paisano de los Cármenes, con una hija de corta edad, quien contribuía con el matrimonio en el pago de los alquileres de la casa.

Esta noche se oyó una fuerte detonación en el interior de la citada casa.

Los vecinos asistieron rápidamente encantando muerta a Petra Rodríguez.

El esposo de ésta dijo que había sido disparado casi sin gravedad que falleció momentos después de ocurrir el hecho.

El guardia presentóse ante seguido en la Comisaría del ejército.

Igualmente las causas a que obedeció el hecho, ante la reserva que guarda el juez militar que siente en el asunto.

El jefe del Gobierno ha sido favorecido en el sorteo

El señor Primo de Rivera, hablando hoy con los periodistas, hubo de manifestar a éstos, que tanto él como los demás ministros jugaban en el número 740, que se ha sido agraciado en el sorteo del día 22.

#### Las víctimas del frío

Unas guardias de Seguridad resguardan esta noche en la calle de Carreras a una mujer llamada Soledad Martínez Lobo.

Fue conducida a la Casa de Socorro próxima, donde los facultativos certificaron la muerte de la desventurada mujer, causada por inanición y frío.

#### Rugequi

No olvidéis que lo más elegante, sólido y económico podrás adquirirlo en PARÍS-MADRID, Real, 9, Almería

## ULTIMA HORA

### Ocasiona la muerte

#### La explosión de una bomba a tres cazadores

Telegrafía de Zamora que en el pueblo de Tardochiso allí de cara el pasado sábado los vecinos de este pueblo Andrés García, Germán Rodríguez y Felipe Iglesias.

Como transcurrió el tiempo no habían regresado a sus domicilios, alarmados salieron a buscarlos sus familiares.

Un guarda jurado de aquél término municipal encontró los cadáveres de los tres cazadores horroresamente destrozados a consecuencia de la explosión de una bomba que se habían dejado abandonadas los artilleros en las rachas maniobras que en aquellas cercanías había realizado la Artillería.

El desgraciado suceso ha producido una penosísima impresión en los pueblos comarcas.

#### ¿Quién tiene el gordo?

Sigue sin saberse nada concreto acerca de cuanta pueda ser el afortunado moril poseedor del bonito billete número 6.692, agraciado con la no menor bonita cantidad de quince millones de pesetas.

Continúan las laboriosas gestiones de los reporteros, pero hasta ahora sin éxito alguno.

#### Del séptimo premio

Dice de Cádiz que han aparecido hasta ahora cincuenta participantes del séptimo premio de 700.000 pesetas, caído en aquella población en el número 59.528.

#### Sobre la pista del gordo

Los reporteros en su deseo de hallar alguna noticia que facilitase respecto al ganador del premio gordo de Navidad, han visitado al conde de San Rafael, al que se negó rotundamente que 6. fuese al propietario del 6.692.

Ante el resultado insólito de esta visita, marcharon los periodistas al domicilio del marqués de San Rafael, obteniendo el mismo resultado, pues este señor negó también en absoluto ser afortunado a quiega buchea.

Posteriormente el director del Banco Credit Lyonnais manifestó a los reporteros que el billete premiado obraba en poder del Banco, pero que el resto profesional le impedía hacer más ampliar sus manifestaciones.

#### Accidente automovilista

Telegrafía de León que próximo a la ciudad de Astorga, en el kilómetro 4 de la carretera de León volvió un auto.

Resultó muerto don Manuel Richar, hijo del conocido industrial leonés de igual nombre.

Además resultaron tres de sus acompañantes gravemente heridos.

#### El capitán general de El Ferrol gravemente enfermo

Noticias recibidas de El Ferrol manifestaban que ante la suma gravedad del capitán general de aquel departamento naval, almirante Rogi, ha sido operado.

#### Marcha a Canarias el gobernador militar

Dice de Cádiz haber marchado a Canarias el nuevo gobernador militar de aquel archipiélago, general Barrio.

#### Fábrica incendiada

Telegrafía de Barcelona que en la última madrugada declaró un importante incendio en la fábrica de aserrín maderas propiedad de Nicolau, produciendo grandes destrozos.

#### Ingenieros, Arquitectos, Constructores Cemento Portland Artificial "Rezola"

#### De producción nacional

El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como de mayor garantía.

Representante: Urbano Fernández.—Silencio, 42

#### Biografías rápidas

## PERDIDA

### Hombres nacidos del pueblo

#### Y que se destacaron

Berlín.—Recibieron noticias del Afganistán participando que pudo considerarse dominada la rebelión en aquel territorio.

La mayoría de los rebeldes han desertado de las filas insurrectas.

Las tropas leales al Gobierno han logrado una gran victoria.

Dada la variación de las circunstancias se ha conseguido restablecer las comunicaciones con Kabul.

Llegan noticias del retiro de Afganistán participando que la Legación Inglesa en Kabul ha sido evacuada utilizando un aeroplano que aterrizó en las cercanías de la Legación.

Se realizaron felicitamente varias visitas, conduciéndolas mediante ellos a treinta personas, incluidos dos señores, todos los cuales se hallaban refugiados con el pabellón inglés.

Las demás noticias que se conocen son contradictorias.

Únicamente se sabe que el rey se ha trasladado a Kanchar.

Todo parece indicar que persiste la situación grave en Afganistán.

El jefe de una tribu del Baluchistán ha envolviendo todos los pozos existentes en un espacio de terreno que abarca doce kilómetros de radio.

Sedaine (Miguel). Célebre autor dramático, en sus principales festejas fue pieza de teatro.

Sus obras italiani lleno siempre de audacia el teatro de la Ópera Cómica.

Nació en 1719 y murió en 1797.

## ESPECIAS

molidas y en grano de insuperable calidad.

La Especialista, Mariana, 1.

## La Casa de las Medias

Este acreditado establecimiento, ofrece al depurado gusto de sus numerosos clientes, finísimas medias de hilo, a una peseta el par,

# Noticias y sucesos

## Por riña

La Guardia de Seguridad ha denunciado en la Comisaría a António María García y a José Maico Itáñez por promover esas riñas en la plaza de Coches.

## Academia práctica

Mesanografía (método del tiro), taquigrafía en veinte lecciones, soportabilidad teórica y práctica.

Especial para señoritas. De 10 a 1 y de 3 a 6 de la tarde.

Classes nocturnas: de 8 a 10. Informes: Regocijos, 39, alto, izquierda.

## Por blasfemar

La Guardia de Seguridad ha denunciado a María Hernández González (.) La Almazara por blasfemar en la orla de Toledo.

## Se vende

una motocicleta Harley D'Avigoza con sidecar, a toda prueba, al corriente de póliza.

Razón: Garroza, 9, garaje clásica.

## Por amenazas

António Ledesma ha denunciado a José López por amenazarlo.

**Los sombreros más elegantes, más baratos y de mayor novedad se venden en Casa de Rosales**

Tiendas, 4

## Más escandalosos

La Guardia Municipal ha denunciado en la Jefatura de Policía a Francisco Escrivá Delgado y a María Josefina Delgado Callejón por promover esas riñas.

## Se alquila

una casa cortijo en el Quemadero, paraje llamado La Fuerzeta.

Para más informes, su dueño, Regocijos, 14.

## La facha de Antonio

José Grasha Padilla ha denunciado a António Barrazo Morales por semejanzas con una facha.

## Casa nueva

en alquiler, pisos magníficos con cuartos de baños interiores y exteriores, aluminio estiplándida con vistas al mar. Amplios almacenes bajos, precios económicos.

Razón: Garage Iglesias.

## 16 días de hospedaje

Federico Rebollo Ramero ha denunciado a Jesús Belaza Balaca por abonar 234,65 pesetas, importe de 16 días que ha estado hospedado en su local.

## Compramos

bicicleta Durkop usada. Garage Iglesias.

## Maisos tratos

Enrique López del Castillo ha denunciado a José Rodríguez Lázaro por intentar maltratarla y formar con este motivo un gran escándalo.

## Se vende

Estanterías, mostrador y escaparate. Razón: Calle Tiendas 11.

## Pesas y medidas

Se ha ordenado que a partir del día primero de enero próximo al día quince del mismo mes se efectúe por el fiel contrato de pesas y medidas de nuestra capital la comprobación de pesas y medidas en los establecimientos y puestos públicos.

## Macaco

El número que esta semana pone a la venta la popular revista infantil que es peso tiempo ha logrado colocarse a la cabeza de sus similares, es un alarde de color y de ingenio. «Macaco» y Macaque diver-

tirán una vez más a los numerosos «masquillar» que están pendientes de sus aventuras.

El capitán Corbeta nos ofrece un episodio más, tan interesante como los anteriores.

Todos los niños se deleitan con la lectura cada día de su periódico predilecto.

Gutiérrez

¡Qué viene el toro!

No acostarse. Es que Miguel Santisteban, el travieso, ha escrito un artículo dedicado a este simpaticote animal, en la serie que viene haciendo sobre los animales y sus vidas atormentadas.

Trae además «Gutiérrez», la reseña del sorteo de Navidad y sus acostumbradas sesiones de tiro de fusil, página de la mujer, baldaque, consultas, etc.

Una verdadera primavera!

Artículos de confitería. Mantecados de Laujar, Antequera y Sevilla. — Polvorones, alfajores, etcétera, etc.

La casa mejor surtida en artículos para regalos. Cestas adornadas, objetos de fantasía. — Gervasio Losana y C.º, Príncipe, 20.

La Farsa

Esta semana publica «La Farsa», en número extraordinario, la bellísima comedia nueva del ilustre académico don Manuel Llazares Rivas. «El rosal de las tres rosas».

La publicación de una obra de tal importancia, de reciente estreno y grandioso éxito, como es «El rosal de las tres rosas», supone un triunfo editorial para «La Farsa», cuyos lectores pueden saborear las primaveras de la nueva obra del ilustre académico.

La edición, primorosa, como todas las de esta popular publicación.

La Pantalla

En su número de esta semana publica:

Portada: Dolores Costello. Contraportada: Henry Stuart. Reseña de los últimos estrenos. Cuarto artículo de Marquina sobre «Literatura y el cine».

La boda de Dolores Costello y John Barrymore.

El cine en Rusia.

El cine en París y en Barcelona.

Pantalla madrileña. Cinogramas. Interesantes consejos. Bazar, etc. etc.

Diez y seis grandes páginas en huecograbado, veinte céntimos.

## MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el día de ayer se registró en nuestro Puerto el siguiente movimiento de buques:

### VAPORRES ENTRADAS

Vapor italiano «Prestes», de Cádiz, con carbón.

Idem español «Nemrod», de Málaga, con explosivos.

Idem «Cabo Sarratí», de Aguilas, con carga general y pasajeros.

Idem «Artiba Mendi», de Cartagena, con id.

Idem «Aznatoqui Mendi», de Málaga, con id.

### VAPORES SALIDOS

Vapor «Prestes», para Port Said, con carga general.

Idem «Nemrod», para Málaga, en lastre.

Idem «Artiba Mendi», para Málaga, con carga general y pasajeros.

Idem «Aznatoqui Mendi», para Cartagena, con carga general.

Idem «Cabo Sarratí», para Motril, con carga general.

## Arbitrios de puertos

## Rebajas y aumentos en los derechos notariales

Se ha dispuesto por Real decreto que desde primero del mes de enero queden implantados en todos los puertos que quedan sujetos a la Junta Central, según dispone el Real decreto número 1316 de 22 de julio último, los derechos de arancelarios, debe el público notario.

De una parte aumentan las rebajas que los notarios perciben, pero de otra disminuyen, y justo es desear que la disminución esté inspirada en buenas principios de equidad.

Afecta la rebaja, que es de un 50 por ciento, a las legalizaciones de algunos documentos que necesitan las clases modestas. Así, desde ahora, las certificaciones expedidas por el Registro civil, autoridades administrativas, eclesiásticas o militares de cualquier clase o establecimientos docentes oficiales, es decir, las que son necesarias para cobrar una pensión, opositar a una plaza o conseguir un empleo modesto, se legalizarán por dos pesetas.

Segunda. En los puertos en que obras de abrigo se hallen en curso de ejecución se reducirá dicho arbitrio al 10 por 100 del impuesto de transporte para la carga, e igual arbitrio para la descarga.

Tercera. En los restantes puertos no se percibirá arbitrio alguno, hasta que se halle en la situación de los anteriores puertos.

Cuarta. La percepción de este arbitrio podrá efectuarse por los funcionarios de Aduanas correspondientes que sean al efecto autorizados, mediante un premio de cobroza del 2 por 100 de la recaudación.

Quinto. Esto sólo podrá hacerse cuando un Colegio no tenga fondos bastantes para satisfacer sus atenciones, y la autorización sólo valdrá para un año.

La independencia de la Mutualidad Notarial, hasta ahora absorbida por los Colegios, y el mejor cumplimiento de sus fines benéficos, supone un gran avance para el público que, si bien se mira, no es excesivo, y que además viene con la grata compañía de un alivio para gentes modestas.

El expresado plazo se interrumpe, por un mes, con la presentación en cualquier administración de lotería del Bono o fracción premiados, siempre que la perentoriedad del caso en aquel momento, en razón al tiempo, impida al tenedor el presentarlo en el punto en que los adquiriera, so pena de correr el riesgo de incurrir en enducido.

Propaganda de turismo

Por decreto queda establecido desde 1 de enero en los puertos de Pasajes, Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, La Coruña, Vigo, Huelva, Cádiz, Sanlúcar de Barrameda, Puerto de Santa María, Almería, Alicante y Málaga, el impuesto sobre el valor de la pesca, que se percibirá por las Juntas de Obras y Comisiones administrativas con sujeción a las reglas siguientes:

Primera. En los puertos que tienen instalaciones que permitan realizar el tráfico pesquero, el 0,75 por 100 del valor de la pesca.

Segunda. En los que tienen obras en curso de ejecución para servicios pesqueros, el 0,30 por ciento del mismo valor.

Tercera. En los demás puertos no se percibirá impuesto alguno hasta que se halle en alzado de los dos casos anteriores.

Quinta. Se percibirá la totalidad del arbitrio de 1,5 por 100 en cuanto se terminen las instalaciones pesqueras, y

Quinta. Dicho arbitrio se cobrará por las Juntas de Obras y Comisiones administrativas, mediante consorcio con los gremios, cofradías y demás agrupaciones de pescadores, con la garantía de las entidades locales de carácter oficial.

Impulsarán igualmente el Puerto expediciones y viajes circulares entre las fechas de primero de marzo de 1929 al primero de julio de 1930, organizando quincenales, mensuales y trimestrales, de alto, medio y bajo precio.

## Aviso

El gran acreditado Restorán

“La Campana”

sirve diariamente la suculenta paella Valenciana, desde las 12 hasta las 3 de la tarde, a una peseta ración, precio propagada y a domicilio.

Teléfono núm. 140.

## AUTOMOVILES Y CAMIONES

Dodge Brothers

Representantes exclusivos para Almería

Sucesores de RAMÓN SERVET

Garage Internacional

MURCIA

Lea M. el “Diario”

## Casa BRAVO

En este acreditado establecimiento se venden las mejores alpargatas de goma a seis reales para caballeros y a cinco para señoras.

## ZAPATILLAS de invierno

para señoras a siete reales y para caballeros, de calidad immejorable, a ocho reales.

GRANADA, 81

## Peruquería Española

de Antonio Alcalde

Graz confort. Estufa de Desinfeción, única casa que existe en Almería con los sillones Koket; masajes eléctricos. Proximamente apertura de cuarto de baño. No se admite copropias.

Sálida, para sorte de melancías: Príncipe, 25, frente al Bar Viejo. Teléfono 28

## Vapores Correos españoles de Ybarra y Compañía S. en C.—SEVILLA

Servicio rápido y preciso con salida todos los meses

El nuevo vapor correo transatlántico CABO QUILATES

saldrá del puerto de Almería el día 31 de Diciembre de 1928 para Málaga, Cádiz, Santander, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, si bien no se embarcarán las plazas que para este viaje traiga destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes tanto interior como el paseo de recreo abierto.

FRESCO DEL PARAJE

Billete entero ..... Pesetas 55750

Medio billete ..... 28250

Niños: hasta 2 años una grada por familia; de 2 a 10 años medio para 10 años en adelante paseo entero.

Informar en corregidor LUIS GAY PADILLA, calle Aguilar Martínez s/n, Aranjuez, ALMERIA.

PESETAS

Camisas para señora: grande francés gran tamaño y esmerada confección ..... desde 5'00

II. popilla fino, con dos cuellos ..... id. 9'35

II. franela inglesa, con dos cuellos ..... id. 8'50

Trajes laterales para sacerdotes para caballeros ..... id. 7'50

Calefachas seda gran fantasía ..... id. 2'50

Chalecos lana, alta calidad ..... id. 5'00

Guzas para caballeros en la ray forrados ..... id. 1'50

II. piel gruesa ..... id. 8'50

id. id. id. forrados especiales ..... id. 10'60

Bañaditas seda para caballeros ..... id. 1'35



## Hijo de Ramón A. Ramos

Pasos del Cid 10 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Málaga y Málaga.  
Con los vapores «María R.», «María Dalmes de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manuelina R.», «Manuela C. de R.», «Antonio R.» y «Eugenio R.».

Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados.  
Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Málaga, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hacer con anticipación.  
Agencia en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Gerente.

## EL CAÑON

GRAN FABRICA DE PAN DE LUJO

CONDE OFALIA, NUMERO 14

Tiene el gusto de recordarle a su distinguida clientela los ricos artículos que fabrica esta casa para las presentes Pascuas:

PESETAS

Mantecado de Coco . . . . .	3'50	kilo
Id. id. Limón Superior . . . . .	3'50	id.
Id. id. Avellanas . . . . .	3'50	id.
Id. id. Almendras . . . . .	4'00	id.
Roscos de Baño . . . . .	3'00	id.
Id. id. Almendras . . . . .	7'00	id.
Alfajor Superior . . . . .	5'00	id.
Roscos de Aguardiente . . . . .	3'00	id.
Pan de Aceite Extra Superior . . . . .	18'00	arroba
Pan de Azúcar casero con almendras y huevos por piezas a 30 y 60 céntimos una.		

Todos los días hay Tortas de Manteca y Chicharrones, Pan de Aceite caliente por mañanas y noche, ricos Bollos de Almendra, Pan francés, Catalán, Viena y de Agua, especialidad en Pan fino para mesa.

Si otras casas ofrecen más barato, os ruego que probéis clase antes de hacer compras

## "EL CANÓN"

Todo el que compre 50 pts. se le hará un bonito regalo

## Bollería Andaluza

## DESTINOS PÚBLICOS

Especialidad para estas Pascuas:

Exquisito pan de aceite a 18 pesetas arroba.

Sellos mantecados a 3'50 pesetas el kilo.

Riquísimas buñuelas y las ricas tortas de mantequilla.

SERVICIO A DOMICILIO

## CASA BRETONES

Camino de Regajojo, 11

## SE VENDE

La casa donde está insatizado el Registro de la Propiedad, edificio que consta de las casas número 14, 16 y 18 de la calle del Obispo Orberá. Tiene tres Fachadas y seis puertas de calle, de las que tres dan a la calle del Obispo Orberá, fáciles metálicas, al ensanche de la ocha y una de garage, zona vivienda de la d. García Alix.

Razón Plazuela de Balma, 2, (junto al Hospital), de 12 a 3.

## AURELIA

Lentes para autos y camionetas

Género acel para trajes de mecánicos

Fabrica de Tejidos

Murcia, 24

Manzanilla pasada  
"LA DIVISA"  
Pídela en todos los negocios establecimientos

Folleto del DIARIO

27

de un pantano. Sobre aquel monótono zumbido de colmenas percibiese de tanto en tanto el opaco tabuleo de las bolas del billar, el hipnotizante de escandalosa caricatura, el sisear de cucharillas y bandejas metálicas que se escurrián y dominándolo y envolviéndolo todo—la plegaria que el poniente entonaba en las frondas de La Glorieta, bajo los plateados resplandores de una noche estival.

Debe de haber aquí mucho zángano,—dijo Consuelo al monarca; que se lo había incorporado al entrar.

—Arriba, arriba—gritó Manolo dando el brazo a su señora e indicando la escalera del fondo que—bifurcada en el primer descanso—conducía al piso principal.

En los corredores del patio alto y en las habitaciones contiguas al gran salón, aguardaba la parte más selecta y chico de La Montaña, la Comisión, tocada de punta en blanco, y a más un sin número de curiosos enguantados y pulcros que, aunque no llevasen sobre sus hombros el honroso encargo de recibir a las damas, no necesitaban permiso de nadie para lucir el lindo traje y recoger al paso las primeras sorpresas y saludos del bella sexo. Describirse entre los grupos algún frío temerario y pudoroso que ocultaba sus faldones como una vergüenza entre los de las levitas adyacentes; un marfileño arrumacado e insolente que traía a la memoria el recuerdo de la corrida de la tarde, y alguna que otra amiga escapada por las rotas esclusas ricas con pretensiones de Smo. King.

Cuando las Carrizales llegaron al recibimiento cesó de repente el vocero de los montañeses; los grupos se estrujaron contra la pared para dejarlas paso libre y ambas damas penetraron en el tocador, a tiempo que una mano atenta levantaba el cortinaje. Apenas cayó este renovóse con mayor brío la charla y, sobre el apretado racimo de aristocráticas cabezas del pasadizo, rodaron frases y exclamaciones no muy cultas que eran como el homenaje de admiración tributado a la galardona y hermosura de la gentil pareja.

«Tornan por fin al patrio hogar!—decía uno.

«Valiente parejita!—seguía otro.

«Camará! qué mujer! ¡Vaya un cuerpillo!... una barbaridad! ¡Ni que llevara el corsé lleno de mercerías!—prorrumpía el de más allá entusiasmado.

—Calle, animal, que viene ahí Riquelme.

En efecto: Riquelme venía, pero... la Mayor seguía siendo una barbaridad! a juicio del pollo del marfileño.

Algunos señores, ya maduros, que no tenían nada de montañés y que, al decir de estos, pertenecían a la benemérita institución de padres de familia, en ejercicio, se acercaban a saludar a Manolo con aire respetuoso; con un respeto y atención que no emplearan en otras ocasiones. Tomás contemplaba en silencio y notó que aquella galería díuizona de los señores respetables contrastaba con el natural expansivo y atollonado de su amigo.

—Pero... la cualidad de esposo—se dijo—de

una mujer tan guapa, tiene sus fueros y prerrogativas en sociedad. Ciento: aquellos rendimientos cursan ante la figura insignificante de Nelo, eran una especial manera de admirar la arrogante belleza de la esposa.

Distruido en sus observaciones andaba el monarca, cuando le asaltó el recuerdo del último diálogo con su amiga. Había sido aquel *tete a tête* expresivo, mantenido en el palco de la plaza de Toros y encerrado entre dos magistrales estocadas del Guerra: un coloquio burlíscoso y salpicado de equívocos a propósito de... cualquier cosa; una conversación íntima y alegre en la que no se echó de ver nada que trascendiera a irreverencia y... sin embargo: bajo la charla se perseguía la malicia de los interlocutores aguzando las ideas, subrayando las frases, retorciendo y espirando el vocabulario hasta sacarla todo el jugo.

Verdad era que la dorada manzanilla había sido un poderoso acicate para uno y otro, y una garantía de gracia, tino y acierto.

—Manolo dice que estamos abusando de usted: que hemos hecho un mal con traerle aquí sin consultar su gusto—había murmurado ella por lo bajo, imponiendo el diálogo, un tono íntimo y confidencial.

—Abusar... Porqué?

—Acaso no era aficionado: tal vez le molestaba la fiesta.

—Molestarme... no.

—Lo decía de una manerita...

—¡Palabra, que no!

—Quizá hubiera preferido quedarse en

## Vapores Correos Franceses

De la Sociedad Generale de Transportes marítimos a Vapores y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo para los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, deshacibles y telegrafía sin hilos.

ALMERA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA FLORIDA Y PINCIO.

Alsina I. Salida de Almería el 22 de Diciembre de 1928, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Alsina II. Salida de Almería el 12 de Enero de 1929, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Floride I. Salida de Almería el 22 de Enero de 1929, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Floride II. Salida de Almería el 12 de Febrero de 1929, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS DE PASAJE Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pa-

saje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Los Casarao de Primera y Segunda de dichos buques son montados con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosas salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase para 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plazas. Para los de tercera clase comida a la capacidad.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estas vaporeras correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifestos de pasaje se sierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas designadas a ese puerto.

Todos los meses una salida de buque directo para Marsella.

Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. y J.) Boulevard del Príncipe, 76, Almería y Ondina del Mar, 21 y 23, Málaga.

## CINE y MOTOCAMARA

## PATHE - BABY

El mejor regalo para

## REYES

Deleita e instruye al mismo tiempo y eterniza los momentos felices de la vida.

DE VENTA: en los principales almacenes, comercios fotográficos y similares.

Soliciten catálogos gratis a

## PATHE BABY, S.A.E.

Aparato 577 :-:- BARCELONA

ELIXIR ESTOMACAL  
SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y distensión del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del estómago.

## ESTÓMAGO e INTESTINOS

25 años de éxito

5 pesetas botella

Para café tostado "La Equitativa,"

(Continuado)

El Centro: charlando de política con sus amigos.

—Crea V. Consuelo que, para mí, la política no merece la pena de no estar a su lado.

—Gracias: era él muy galante, pero rehuía contestar a su pregunta: *volver la cara* como los malos toreros... huíz.

—¡Eso nunca! Huíz es una cosa que no sé hacer... aunque le tengo a usted cierto miedo.

—Pues entonces, digame francamente si le gusta esto...

—Va V. a pensar que arguye ferocidad mi inclinación y lo sentirá...

—No, si no pensará nada. ¡Ya me guarda yo! Hable usted... si no le es molesta mi conversación. Ya siento haberlo distraído con mi impertinencia.

—Es usted muy mala, hija mía: hablare aun que me desacredite, por no arrastrar su enojo. Me gusta esto mucho ¿sabe? pero...

—¡Ya se lo conoce en el traste!

Luego resultó... que, gustándose mucho la fiesta nacional, iba pocas veces a verla, no se sentía vivamente arrastrado hacia el espectáculo: ni lo deseaba, ni lo temía. Pero cuando acertaba a ir se encontraba con que aquello era muy hermoso... Un soberbio edificio cilíndrico, agujereado de ventanas ojivales por donde cruzaba el viento fresco de la tarde, y embufo en él... otro segundo que era el blando forro... la mulida tapicería de carne humana que lo revestía por dentro. Es-

(Continuado)